

OFICINAS: MORA, 3
TELEFONOS:
REDACCION, 1973
ADMINISTRACION, 2853

EDITORIAL

España y el Corazón de Jesús

De fiesta eminentemente española cabe calificar la del Corazón Sagrado de Jesús. No tuvo, es cierto, su cuna en nuestro suelo la que había de ser la gran propagadora de esa insignificante devoción y la providencial evangelizadora del amor de Cristo, Santa Margarita María de Alacoque; pero sí tuvimos a otro propagador incansable y depositario a la vez de la gran promesa hecha por el mismo Jesucristo: "Reinaré en España"; nos referimos al padre Hoyos, sembrador y apóstol de ese culto que va dirigido al mismo Hijo de Dios.

Es incalculable la influencia que para la vida cristiana del pueblo español ha tenido siempre el recuerdo de aquella promesa; por otra parte, consciente España de la predilección con que había sido honrada, no dudó un punto en consagrarse un día oficialmente a su gran Rey y Capitán, pudiéndole decir en tal fecha:

Sentado en tu trono sobre esa ladera,
contempla la tierra que ves a tus pies.
¡Es tuya! ¡Es la tierra que Tú has preferido!
¡El oro y la sangre te ofrece su linda bandera!
¡Los hijos herados de España te ofrecen su nido!
¡Es tuya! ¡Es tu herencia la tierra que ves!

Contra el simbolismo que plasmaba el monumento del Centenario de los Angeles se ensañó la furia marxista, más fuerte imponente contra el espíritu que aquel encarnaba. El Ideal viviente entre la persecución, de lo cual dan fe los millares de mártires que dieron su vida por él.

Llegada la hora de la reconstrucción integral de España, esta ha vuelto a mirar hacia aquel cerro y es ya un hecho el anhelo de erigir de nuevo a aquel monumento. Deber, pues, de todos es aportar nuestro óbolo a la suscripción nacional para que pronto en el centro geográfico de la nación se alce como reivindicación y como testimonio de fe un nuevo monumento al Sagrado Corazón de Jesús.

Tropas alemanas desembarcan en la península de Taman

al otro lado de Kerck, y ocupan Anapal

Ataque de la aviación alemana en el sector Sur.—La situación en Sebastopol es crítica

Angora.—Las tropas alemanas han desembarcado en la península de Taman, al otro lado del estrecho de Kerck.

Según noticias procedentes del frente oriental, se asegura que las fuerzas del Eje han ocupado ya Anapal.

Berlín.—Los aviones alemanos han atacado el sector Sur del frente del Este.

Las posiciones soviéticas sufrieron pérdidas importantes. Numerosas casas fortificadas, que estaban fuertemente guardadas, fueron alcanzadas y destruidas.

También fueron atacadas las posiciones de tanques, haciendo inutilizados gran número de éstos.

22 piezas de artillería enemiga fueron reducidas al silencio.

Un tren blindado quedó inutilizado, acabando incendiándose.

Igualmente fueron destruidos numerosos aviones de los rusos.

Oldebra.—Una información transmitida desde Londres re-

conoce que la situación en Sebastopol es crítica.

Se acentúa la presión de las fuerzas atacantes.

El dispositivo de defensa se encuentra quebrantado.

Se hallan interrumpidas las comunicaciones entre los diversos puntos de la línea de defensa.

Se deja notar la superioridad de los alemanes en carros, aviación e infantería motorizada.

Bucarest.—Los diarios rumanos protestan contra una información del periódico norteamericano «New York Times», cuyo corresponsal en Moscú afirma que la URSS abraza la intención de exigir a Finlandia y Rumania que le devuelvan los territorios ocupados antes de la declaración de la actual guerra, en el caso de que obtengan la victoria los aliados.

Los periódicos rumanos coinciden en apreciar que estas reivindicaciones soviéticas son el resultado de las promesas hechas a la URSS por Inglaterra.

El teniente Gualdíf, jefe de compañía de un regimiento de infantería se ha distinguido especialmente por su valor en los combates desarrollados en el frente de Sebastopol.

El Cairo.—Comunicado del Gran Cuartel general británico del Oriente Medio.

Fueron rechazados ayer nuevos ataques contra Bir Hakeim. Nuestras fuerzas blindadas y motorizadas con el eficaz concurso de las aéreas ayudaron a los franceses libres.

Durante toda la jornada resultaron los ataques aéreos contra Bir Hakeim en gran escala.

Nada que registrar en otros sectores.

El Regente Horthy recibió al Jefe del Gobierno húngaro

Este le informó de su visita al Führer

Budapest.—El Regente Almirante Horthy, ha recibido al Presidente del Consejo de Ministros Kallay, quien acababa de regresar del Cuartel General del Führer.

Kallay informó al Regente de su visita al Führer. EFE

NOTICARIO NACIONAL

El Ministro Secretario General del Partido, en el Hogar de la División Azul

Se conmemora en Tortosa el primer centenario de la fabricación de papel para periódicos en España

Madrid.—El Ministro Secretario General del Partido, ha querido vivir unas horas de camaradería con los camaradas de la División Azul que curan sus heridas en el Hogar de la División de la calle de Atocha.

A las dos de la tarde llegó el Ministro acompañado del Jefe Provincial, saludando a los veintidós heridos y convalecientes y expresando el deseo de compartir con ellos la comida que habitualmente reciben.

El Ministro se interesó particularmente por el mutilado absoluto ciego Luis Pena, condecorado con la Cruz de Hierro, y también se interesó por el sargento de la pieza antitanque mandada por el Consejero Nacional Agustín Aznar y otros varios heridos.

Terminada la comida, el Ministro volvió a conversar con los acogidos en el Hogar, visitando las distintas dependencias del mismo.

El señor Arres entregó un donativo de cinco mil pesetas con destino a la División Azul.

La despedida tributada al Ministro Secretario General del Partido fué emocionante.

Tolosa.—Con toda solemnidad se han celebrado los actos conmemorativos del primer centenario de la fundación de la primera fábrica de papel de prensa establecida en España.

A los actos asistieron el Consejero Nacional Sr. Jiménez Caballero, el Subsecretario de Trabajo don Esteban Pérez y el Secretario Técnico del Ministerio de Industria y Comercio el Gobernador militar, el alcalde de San Sebastián, el Director de Ferrocarriles y otras autoridades y jerarquías.

En representación del Sindicato del Papel y Artes Gráficas llegaron los señores Casares, Escobar y Ferreira y de las papeleras españolas Nurda. Todos fueron saludados y recibidos por las autoridades y jerarquías locales dirigiéndose a la calle de Corozabal para presenciar el desfile en el que participaron centenares de trabajo con picos y palas, otras del Frente de Juventudes con sus Secciones masculinas y femenina y el cuadro de danzaris que actuó ante las autoridades y jerarquías.

En la iglesia parroquial de Santa María se celebró misa mayor en la que ofició el Padre Agusalde.

A continuación las autoridades y jerarquías se trasladaron al Ayuntamiento y en el salón de sesiones glosaron el acto el Alcalde de Tolosa, el Gobernador civil, el Subsecretario de Trabajo y el Secretario Técnico del Ministerio de Industria y Comercio.

Se cantaron los himnos del Movimiento, dándose vivas a España y al Caudillo.

Posteriormente se entregaron doce diplomas a obreros de la industria y trasladaron a todos los asistentes a la fábrica «La Esperanza», que hoy celebra el centenario de su fundación. Las autoridades se reunieron en un acto íntimo en distintos locales de la fábrica y los productores en el Frontón Otibar.

Por la tarde se celebraron diferentes festejos, entre ellos una novillada.

Londres.—El acuerdo anglo-ruso firmado en esta capital sigue las líneas generales de la «Carta del Atlántico».

Según ha anunciado la radio de Moscú puede considerarse dicho acuerdo como una ampliación del acuerdo Roosevelt-Churchill que se firmó el 14 de octubre de 1941.

Londres.—El párrafo segundo del tratado precisa que las partes contratantes se comprometen a no negociar ni firmar tratado o armisticio alguno con el gobierno hitleriano ni con ningún otro gobierno que colabore actualmente con el Reich en la política de agresión contra Europa.

En los círculos diplomáticos estiman que el párrafo se refiere a determinados países cuyo nombre es ocioso citar.

DISCURSO DE EDEN
Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, ha pronunciado un discurso en la Cámara de los Comunes para dar cuenta de la firma del acuerdo anglo-ruso.

Mr. Eden dijo que el nuevo acuerdo tiene su base en la «Carta del Atlántico». Recordó los días en que comenzó la ofensiva alemana contra Rusia. Resaltó la posición adoptada por Inglaterra desde el primer momento. Desde su viaje a Moscú, en diciembre del año pasado, no se habían interrumpido las negociaciones con el gobierno soviético, de las que han sido informadas en todo momento Estados Unidos y los Dominios.

El acuerdo, dijo, se firmó el 26 de mayo, coincidiendo con el quinto día de estancia de Molotov en la capital. Seguidamente Molotov dirigió, invitado por Roosevelt, a Estados Unidos, donde sostuvo una serie de interesantes conferencias con Roosevelt y diversas personalidades militares. A continuación regresó a Inglaterra, hizo saber que después del discurso se entregaría a los diputados un «Libro Blanco» en el

que se incluirán los textos de los telegramas cursados entre el Rey de Inglaterra y Kalinin, los discursos pronunciados por Molotov y Eden y el acta de la firma del tratado.

El discurso de Mr. Eden terminó en medio de una gran ovación de la Cámara.

LA DECLARACION MOLOTOF-ROOSEVELT
Washington.—Se ha facilitado el texto de la declaración aprobada por Molotov y Roosevelt.

Además de Roosevelt y Molotov estuvieron presentes en las conversaciones el embajador soviético Litvinof, Hopkins, el general Marshall, el almirante King y Hull.

En el curso de las conversaciones se estableció un acuerdo total sobre las tareas urgentes para la creación de un segundo frente en Europa de 1942.

Además se discutieron algunas medidas para acelerar los suministros a la URSS.

También fueron estudiados problemas fundamentales de cooperación entre la UR-S y Estados Unidos para salvaguardar la paz y la seguridad de los pueblos cuando la guerra haya concluido.

(Por ambas partes ha declarado la satisfacción que hubo y la identidad de puntos de vista sobre todos los problemas.

Al concluir la visita el Presidente Roosevelt pidió a Molotov que comunicase de su parte a Stalin que estima estas conversaciones han sido utilísimas como base de relaciones futuras más íntimas entre los dos gobiernos.

MOLOTOF RECIBIDO POR EL REY
Londres.—Durante su estancia en Londres Molotov fué recibido por el Rey Jorge en el palacio de Buckingham.

CUESTIONES TRATADAS EN WASHINGTON
Washington.—Las cuestiones relativas a la prórroga del acuerdo de Préstamo y Arriendo existente entre Estados Unidos y la URSS ha sido tratada por Molotov durante su estancia en Washington, según anunció un comunicado del Departamento de Estado norteamericano.

Nuestro Ministro de Asuntos Exteriores sale para París

Madrid.—Ha salido para París el Ministro de Asuntos Exteriores, Excmo. Sr. D. Ramón Serrano Suñer.

1.400 voluntarios de la División Azul regresan a España

Serán recibidos oficialmente en Vitoria

Madrid.—El próximo día 13 saldrán de Berlín 1.400 camaradas expedicionarios de la División Azul que regresan a España procedentes del frente de Rusia. Mandó la expedición el laureado Teniente Coronel Zamalloa. Serán recibidos oficialmente en Vitoria.

Gobierno Civil

Ayer cumplimentaron al Excmo. Sr. Gobernador y Jefe Provincial del Movimiento la Diputación Provincial en su corporación, presidida por su Presidente Sr. Vila, y el Delegado del Gobierno en Menorca.

A nuestros lectores

Por falta de energía eléctrica nos vemos precisados a que este número sólo conste de dos páginas y dejar de publicar varias informaciones, entre ellas la reseña de los actos celebrados con motivo de ser hoy la fiesta del Sagrado Corazón.

Los ingleses dicen que se retiraron de Bir-Hakeim, en Libia

Habían resistido diez asaltos

Londres.—Noticias oficiales dicen a conocer la retirada de la guarnición británica de la posición de Bir Hakeim.

El Cairo.—El Mando británico comunica que, por orden del general Ritchie, ha sido retirada la guarnición de Bir Hakeim durante la pasada noche.

La guarnición rechazó diez asaltos que el enemigo realizó empleando la infantería y carros.

Hubo combates de aviación. Infiltróse al enemigo cuantiosas pérdidas. EFE

Las violaciones del espacio aéreo sueco son tratadas en el Parlamento de Estocolmo

Estocolmo.—El Presidente del Consejo de Ministros de Suecia, Hansson, fué ayer interpelado en la Cámara de diputados sobre las violaciones de que ha sido objeto el espacio aéreo sueco por aviones de una nacionalidad extranjera.

El Primer Ministro declaró: —El Gobierno considera que las violaciones de que se trata no representan ataques intencionados a la soberanía de Suecia. EFE

Deportivas

FUTBOL

¿Ingresará Patro en el «Sabadell»?

Ayer llegó un «pescador»

Desde anteaer se encuentra en nuestra ciudad un enviado especial del «Sabadell», el club catalán que acaba de ver frustrado su intento de escalar la división de honor.

¿Objeto del viaje? Tender las redes en torno a Patro, el excelente jugador de nuestro «Alético», para ver si queda en ellas prendido.

Las gestiones están en plena marcha.

Anoche hablamos brevemente con Patro.

—Te aseguro —nos dijo— que por ahora no hay nada.

Pese a ello, nosotros afirmamos que hay algo y que nada tendría de particular que, dentro de unas semanas, Patro fuera a probar los aires vallesanos para ver... como le sientan.

Así entendida, la gran devoción de nuestros días es tan antigua como la Iglesia, como aquel verso inolvidable del Evangelio: «Un soldado le abrió el costado con su lanza, y salió sangre y agua».

Abrió, comenta San Agustín, palabra vigilante la del evangelista: «abrió una puerta, la puerta de la vida, figurada en aquella que Noé hizo abrir en un costado del arca para que entrasen en ella los que se habían de salvar de las aguas del diluvio».

Todas las almas místicas meditaron aquella frase de San Juan, y cavando en ella, encontraron la mina riquísima que podía enriquecer a la pobre humanidad atecida y hambrienta, y encontraron asimismo el arcano del Corazón de Cristo, la fuente de las misericordias, el misterio de los grandes amores.

He ahí, pues, nuestro santo y seña en medio del ateísmo del siglo. C.

BILLAR

Ochogavía, campeón de 3.ª categoría

La última competición oficial de la temporada ha sido en el «Billar Club Mallorca», el campeonato regional de tercera categoría a juego libre.

Han tomado parte en ella Antonio Ochogavía y Nicolás Company, triunfando el primero.

Dijimos en diversas ocasiones que Ochogavía es una de las más serias promesas de nuestro billar, opinión que hemos podido

confirmar durante la temporada que acaba de finir. En la competición que nos ocupa, no ha dado, empero, el rendimiento esperado moviéndose tan solo en un plano de discreción.

Company está atravesando —suponemos que debido especialmente a desentreno— una crisis de juego. No dudamos que, cuando la supere, volverá a recobrar el puesto destacado a que tiene derecho, por su veteranía y sus conocimientos, entre nuestros mejores billaristas.

NATACION

Manrique de Lara deja Mallorca

Defenderá Baleares en los campeonatos de España

Se nos informa que Manrique de Lara, el excelente nadador, se dispone a trasladar su residencia a Murcia, dejando por tanto Mallorca.

Como es natural, la noticia habrá de producir lógico disgusto en nuestros medios deportivos.

Sin embargo, Manrique defenderá todavía los colores de Baleares en los próximos Campeonatos de España de Natación.

Patro

Patro

Patro

Patro

Patro

Patro

Patro

Comentarios

Nuestro santo y seña

Los cristianos primitivos tenían como símbolo el pez IXZYS en griego, cuyas letras son las iniciales de la leyenda «Iesus Xristos Zeou Yios Soter» (Jesucristo, de Dios Hijo, Libertador); por él se reconocían, con él confesaban la divinidad del Salvador, y en él veían como una cifra de sus esperanzas inmortales.

Al pez reemplazó más tarde el crismón, el anagrama de Jesús, unido a la primera y la última letra del alfabeto griego: símbolo teológico y abstracto, que nace al aparecer las grandes herejías cristológicas. Era la protesta contra las audacias del error, el signo de la ortodoxia, la confesión de Cristo, alfa y omega principio y fin de todas las cosas, y por lo tanto, de su divinidad.

Hoy tenemos un Corazón, y a él que necesitábamos ese símbolo de amor eterno para hacer frente a la ola de indiferentismo que arrolla el mundo. Pero entiéndase bien: la devoción al Sagrado Corazón no es esa mezcla acaramelada y hueca que ojala en no pocos devocionarios; en ella hay un contenido nobilísimo, grave, patético.

En realidad el culto del Sagrado Corazón no es más que la adoración del Hombre-Dios en sus compases supremos, en las misericordias y sacrificios de su vida en su entrega por la institución del gran Sacramento, en las agonías de su pasión, en el amor inmenso que, llevado más allá de la muerte, hizo brotar de su pecho perforado por la lanza el agua y la sangre de la vida eterna.

Es la fiesta de Cristo, amable en el dolor, admirable en la paciencia, sublime en la ignominia, obstinándose —digámoslo así— en salvar a los hombres. Todos sus anhelos, todos sus sudores, todos sus pasos, todas sus palabras, todos sus pensamientos, toda su vida y toda su muerte están en este símbolo y en esta adoración y este culto. Realmente el corazón es el hombre, «porque del corazón salen los pensamientos, los deseos, las palabras y las obras».

Así entendida, la gran devoción de nuestros días es tan antigua como la Iglesia, como aquel verso inolvidable del Evangelio: «Un soldado le abrió el costado con su lanza, y salió sangre y agua».

Abrió, comenta San Agustín, palabra vigilante la del evangelista: «abrió una puerta, la puerta de la vida, figurada en aquella que Noé hizo abrir en un costado del arca para que entrasen en ella los que se habían de salvar de las aguas del diluvio».

Todas las almas místicas meditaron aquella frase de San Juan, y cavando en ella, encontraron la mina riquísima que podía enriquecer a la pobre humanidad atecida y hambrienta, y encontraron asimismo el arcano del Corazón de Cristo, la fuente de las misericordias, el misterio de los grandes amores.

He ahí, pues, nuestro santo y seña en medio del ateísmo del siglo. C.

Los ingleses dicen que se retiraron de Bir-Hakeim, en Libia

Habían resistido diez asaltos

Londres.—Noticias oficiales dicen a conocer la retirada de la guarnición británica de la posición de Bir Hakeim.

El Cairo.—El Mando británico comunica que, por orden del general Ritchie, ha sido retirada la guarnición de Bir Hakeim durante la pasada noche.

La guarnición rechazó diez asaltos que el enemigo realizó empleando la infantería y carros.

Hubo combates de aviación. Infiltróse al enemigo cuantiosas pérdidas. EFE

Las violaciones del espacio aéreo sueco son tratadas en el Parlamento de Estocolmo

Estocolmo.—El Presidente del Consejo de Ministros de Suecia, Hansson, fué ayer interpelado en la Cámara de diputados sobre las violaciones de que ha sido objeto el espacio aéreo sueco por aviones de una nacionalidad extranjera.

El Primer Ministro declaró: —El Gobierno considera que las violaciones de que se trata no representan ataques intencionados a la soberanía de Suecia. EFE

